

UNDERFUNDED SOCIAL SERVICES

KEY ISSUES

In the 1990s, the Harris Conservative government slashed social services budgets across the board, and downloaded massive responsibilities for provincial services to municipalities without the needed money to pay for them. These services included child care, social assistance and public housing. Cities are struggling to pay at least \$3 billion per year to cover these services. Despite having a surplus budget, the McGuinty government has not reversed this download and refuse to pay its bills.

- A decade of underfunding and under-resourcing has left many community agencies unable to meet their costs – for basic necessities like heat, supplies, and decent wages for frontline workers. The Liberals have made small reinvestments that in no way enable agencies to meeting growing demand.
- When it comes to child care, the Liberals were prepared to stand by and let child care centres close, and only committed to spending federal funding for child care after a huge lobby and pressure. Their “Best Start Program” from the last election was flawed and never would have provided a framework for a quality non-profit early learning and child care program.
- After years of neglect, the Liberals have re-invested in the Association for Community Living (ACL) sector following a huge lobby effort from workers, employers and families. Their modest reinvestments in social assistance rates do nothing to restore the cut-backs in social assistance or the Ontario Disability Support Program (ODSP) that occurred under the Harris government.

THE PARTIES – REPORT CARD

Conservatives

- Downloaded social service costs to cities without funding; slashed community social service budgets.
- Cut back social assistance and Ontario Disability Support Program rates.

Liberals

- Have not reversed downloading of social services to cities; refuse to pay bills.
- Funds to Child Care only when lobbied; haven't met their 2003 promise.
- Funds to ACLs only when lobbied; only minor reinvestments in community social services.

NDP

- Have developed a detailed plan for the province pay cost of all downloaded services.
- Call for real investment and laws to ensure non-profit child care gets the funds it needs.
- Continued to affirm its commitment to the importance of community-based social services to make Ontario communities strong and healthy.

CUPE ONTARIO'S POSITION ...

Only the NDP will ensure the province pays for the social services that were downloaded to cities and respects community social services as a vital support.

Des services sociaux sous-financés

LES ENJEUX

Dans les années 1990, le gouvernement conservateur de Mike Harris a coupé dans les budgets des services sociaux et transféré aux municipalités de nombreuses responsabilités à l'égard de services provinciaux sans leur donner l'argent nécessaire. Ces services sont les garderies, l'aide sociale et le logement social. Les villes se démènent pour payer au moins 3 millions de dollars par année pour ces services. Bien qu'il ait un surplus budgétaire, le gouvernement McGuinty n'est pas revenu sur ce transfert et refuse de payer ses factures.

- Une décennie de sous-financement et d'insuffisance des ressources a rendu de nombreux organismes communautaires incapables d'assumer les coûts – pour des besoins fondamentaux comme le chauffage, les fournitures et des salaires décentes pour les travailleuses et travailleurs de première ligne. Les libéraux ont fait quelques réinvestissements mineurs qui ne permettent d'aucune façon aux organismes de répondre à la demande grandissante.
- En matière de services de garde, les libéraux étaient prêts à laisser des garderies fermer leurs portes sans intervenir : ils ne se sont engagés à dépenser les subventions fédérales destinées aux garderies qu'à la suite de pressions considérables et soutenues. Leur programme « Meilleur départ » lancé pendant la dernière campagne électorale était déficient et n'aurait jamais fourni de cadre à un programme d'apprentissage et de garde de jeunes enfants qui soit de qualité et sans but lucratif.
- Après des années de négligence, les libéraux ont consacré des sommes au secteur des Associations pour l'intégration communautaire (AIC) à la suite d'un important mouvement de pression de la part des travailleuses, des travailleurs, des employeurs et des familles. Les modestes augmentations des prestations d'aide sociale ne corrigent en rien les coupures faites sous le gouvernement Harris à l'aide sociale ou au Programme ontarien de soutien aux personnes handicapées (POSPH).

LES PARTIS – BULLETIN

Conservateurs

- Ont transféré les coûts des services sociaux aux villes sans leur fournir de financement; ont coupé dans les budgets des services sociaux communautaires.
- Ont coupé dans les prestations d'aide sociale et du Programme ontarien de soutien aux personnes handicapées.

Libéraux

- N'ont pas annulé le transfert des services sociaux aux villes; ont refusé de payer les factures.
- Ont offert des fonds aux services de garde seulement lorsque des pressions ont été exercées sur eux; n'ont pas respecté leur engagement pris en 2003.
- Ont offert une aide financière aux AIC seulement lorsque des pressions ont été exercées sur eux; n'ont fait que des réinvestissements mineurs dans les services sociaux communautaires.

NPD

- A élaboré un plan détaillé pour que la province paye les frais de tous les services qui ont été transférés.
- Demande un investissement réel et des lois pour que les services de garde sans but lucratif obtiennent les fonds dont ils ont besoin.
- Continué d'affirmer son engagement face à l'importance des services sociaux communautaires pour rendre les collectivités de l'Ontario fortes et saines.

LA POSITION DU SCFP-ONTARIO ...

Seul le NPD verra à ce que la province paye pour les services sociaux qui ont été transférés aux villes et respecte le soutien essentiel que constituent les services sociaux communautaires.